

12/9 ~ 12/11

一般質問

15人が一般質問を行いました。その主なものを要約して掲載しています。詳細は、2月下旬までにホームページ等で公開予定の会議録をご覧ください。

行政のデジタル化の推進について

市政クラブ 出村 ゆかり

質問 業務に精通するIT技術者等の専門職員の採用を含め、組織体制の強化が必要と考えるが、市の見解を伺いたい。

答弁 業務改善を一体的に進めるため、昨年度、行政事務AI・ICT化推進室を設置したが、今後は人材の育成・確保や組織体制を強化してまいりたい。

通院等乗降介助の家族の同乗について

民主・市民ネット 島 昌之

質問 それぞれの家族の状況に応じて判断すべきと思うが、考えを伺いたい。

答弁 所定の条件を満たした場合にケアプランに位置付けることで同乗できるが、位置付ける際、疑義が生じる場合は市へ相談していただくよう今後も各事業所に周知したいと考えている。

指定管理者への収支補填金について

公明党 小林 芳幸

質問 再び新型コロナウイルスが感染拡大する中、施設利用者の回復が厳しい状況だが、10月以降の収支補填を行う考えはあるか。

答弁 新型コロナウイルスの影響による減収により施設の管理運営に大きな支障が生じる場合には、収支状況を見ながら検討してまいりたい。

アイヌ施策に関する今後の取り組み

日本共産党 紺谷 克孝

質問 アイヌ新法の施行を受け、アイヌ施策推進地域計画を策定し、事業を実施する考えはあるか。

答弁 現在も、アイヌ文化の振興や生活上などの取り組みを行っているが、今後は、法の趣旨等を踏まえ、各種取り組みを進めていくことになると考える。

株ハーモニー破産後の備品の行方

市民クラブ 工藤 篤

質問 会社破産後コンテナ吉内の施設から破産管財人に無断で備品が運び出されたのは窃盗にあたるのではないか。管財人と一緒に調査してから2か月以上経つが、どのように対処しているのか。

答弁 市補助金に関わる部分は、所在を確認した上で必要に応じて対応したい。

観光資源としての縄文

市政クラブ 遠山 俊一

質問 縄文遺跡群が世界文化遺産に登録された場合、その効果を生かすためにどのような取り組みを考えているのか。

答弁 陸・海・空の交通の要衝である本市の優位性を最大限生かしながら、観光を中心に幅広い産業の活性化につながるような取り組みを進めてまいりたい。

食品ロスの解消について

民主・市民ネット 齊藤 佐知子

質問 フードバンクやフードドライブに対する認識と今後について伺いたい。

答弁 食品ロスの削減に直結し、生活困窮者への支援等の観点からも意義のある取り組みであり、これらの活動への協力・支援の在り方について、関係部局と連携を図りながら検討を進めたい。

(仮称)第二青函トンネル構想について

公明党 茂木 修

質問 構想における効果と期待について伺いたい。

答弁 北海道新幹線の高速化と鉄道貨物輸送の確保という二つの問題解決につながり、大きな効果が期待されるが、実現に向けてはコストや維持管理・運営等様々な課題があると考えている。

社会的検査によるクラスター発生防止

日本共産党 富山 悦子

質問 社会的検査によるクラスター発生防止の認識について伺いたい。

答弁 社会的検査は、学校や福祉施設等の関係者に定期検査を行うものと同っており、新型コロナウイルスが非常にまん延しているような状況下ではクラスター防止に有効になるものと認識している。

道路や河川の維持管理について

市政クラブ 山口 勝彦

質問 インフラの維持管理が、計画的かつ適正に実施されるよう予算の確保が必要と考えるが市の見解を伺いたい。

答弁 道路や河川については、老朽化が進行しており、国の補助事業制度などを活用しながら計画的かつ適正に維持管理できるように努めてまいりたい。

コロナ禍における観光の在り方

民主・市民ネット 板倉 一幸

質問 新型コロナウイルスの影響により、観光の在り方が変わっていくと考えるが、市はどう考えるか。

答弁 観光動向調査や関連事業者への影響調査を実施し、感染状況や観光アドバイザー会議の意見等も踏まえ、今後の観光振興について検討してまいりたい。

女性のIT人材育成や確保について

公明党 池亀 睦子

質問 未来大学で女性向けのIT人材育成等の取り組みを行ってはどうか。

答弁 既存の学生の教育・研究に関わるカリキュラムがある中で、諸課題があるが、地域貢献や大学の魅力向上につながる等期待されることから、今後、大学法人と話ししてまいりたい。

自主夜間中学について

日本共産党 市戸 ゆたか

質問 自主夜間中学への認識と、函館遠友塾の取り組みを伺いたい。

答弁 義務教育を学び直すための選択肢の一つであり、函館遠友塾には幅広い年齢層の方が在籍し、週一回2時間程度の授業の中で、主要5教科のほか社会見学等多様な活動が行われている。

学校での働き方改革について

民主・市民ネット 小山 直子

質問 変形労働時間制導入の前提条件の遵守についてどう考えるか。

答弁 本制度適用条件は複数あるが、この制度のみで勤務時間縮減は図れないものであり、他の施策と併せて講ずることが重要であると認識している。

障がいをもつ児童・生徒への支援

無所属 荒木 明美

質問 学校を欠席した場合でも放課後等デイサービスを利用すべきケースがあると考えますが、市の見解は。

答弁 疾病等の理由で学校を欠席した場合も利用できるが、利用もやむを得ない場合があると考えている。